



Un ordenador con el logotipo de la Asociación Profesional de Pedagogos y Psicopedagogos de Castilla y León.

ALMEIDA

# Nace la Asociación Profesional de Pedagogos

**UN GRUPO DE EXALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA HA CREADO LA ASOCIACIÓN PROFESIONAL DE PEDAGOGOS Y PSICOPEDAGOGOS DE CASTILLA Y LEÓN • HASTA ESTA INICIATIVA, NO HABÍA NINGUNA AGRUPACIÓN SIMILAR EN LA COMUNIDAD**

D. B. P.

Un grupo de exalumnos de Pedagogía y Psicopedagogía de la Universidad de Salamanca va a demostrar que puede asumir responsabilidades y presumir de iniciativa: son los *padres* de la nueva Asociación Profesional de Pedago-

gos y Psicopedagogos de Castilla y León, presentada públicamente ayer en la Facultad de Educación.

Hasta ahora no existía en Castilla y León ninguna asociación profesional de psicopedagogos, colegio oficial ni entidad similar. En otras regiones, como Baleares, Cataluña y Valencia, sí

existen colegios profesionales. En Galicia, Asturias y Andalucía hay asociaciones. Castilla y León era de las pocas que no tenía ninguna agrupación de este tipo, hasta ahora. Y el mérito es de un grupo de exalumnos recién licenciados.

El presidente, Gabriel Álvarez,

explica que la idea surgió hace dos o tres meses, entre un grupo de antiguos alumnos del centro. Contactaron con el profesor Juan Carlos Hernández Beltrán y comenzaron con las gestiones.

Lo primero fue estudiar la ley de colegios profesionales de Castilla y León y asesorarse. El

responsable del área, Luis Alberto Merchán, les explicó que la ley que regula los colegios va a cambiar y les propuso la idea de la asociación profesional. El grupo de exalumnos se puso en contacto con la Universidad Pontificia de

(Pasa a la página siguiente)



## REPORTAJE



**LA META DE LA ASOCIACIÓN ES "DEFENDER A LA PROFESIÓN" E "INTENTAR SER LA VOZ" DE SUS ASOCIADOS. LA AGRUPACIÓN TENDRÁ LA SEDE SOCIAL EN SALAMANCA Y ESTÁ ABIERTA A ALUMNOS Y LICENCIADOS DE LA REGIÓN**



El profesor Juan Carlos Hernández, Teresa Gómez, Rebeca García y el presidente de Apcyl, Gabriel Álvarez, en el salón de actos de la Facultad de Educación.

FOTOS: ALMEIDA

### ACTIVIDAD UNIVERSITARIA

# Una asociación nacida de la inquietud de los alumnos

(Viene de la página anterior)

Salamanca, Burgos y Valladolid, donde también se imparten estas carreras, realizaron las gestiones oportunas con la Junta de Castilla y León y ésta les dio el visto bueno para crear la asociación profesional. Ésta es un hecho a todos los efectos. Están a la espera de que la administración regional les entregue el CIF.

#### Causas

¿Qué empujó a un grupo de recién licenciados a crear una asociación de pedagogos y psicopedagogos? Sus responsables comentan que hasta ahora no existía ninguna asociación profesional que defendiese los intereses de este colectivo. Salamanca lleva más de 20 años impartiendo la licenciatura, pero no había entidades colegiales ni profesionales. La meta de la asociación será "defender a la profesión" e intentar "ser la voz" de los pedagogos y psicopedagogos. En el futuro, incluso, pueden plantearse la creación de un colegio profesional. Estos no pasan por su mejor momento, pero la asociación es un primer paso para ponerles en el mapa y defender sus intereses.

La responsable de Comunicación, Rebeca García, detalla que la intención de la asociación es que "se tenga en cuenta" a estos profesionales. Admiten que actualmente "no se les conoce" ni se habla demasiado de su labor. El presidente afirma que "donde llegue la educación debe llegar un pedagogo. Los pedagogos son expertos en educación", pero apenas se conoce su labor más allá de la que ejercen los orientadores de los institutos de educación secundaria. Y opina que ha llegado el momento de "hacerse visible".

Gabriel Álvarez cree que una asociación como ésta "era necesaria".

**Los pedagogos son "expertos en educación", pero apenas se les conoce**

ria". Rebeca García explica que la pedagogía tiene un campo de trabajo "muy amplio" y que los estudiantes y recién licenciados pueden enfrentarse a la "indefinición" una vez terminen sus estudios. La asociación también intentará contestar a la gran pregunta que se hacen todos los recién licenciados: *¿y ahora qué?*

La respuesta de los alumnos a la asociación ha sido muy buena. Los responsables de la agrupación han visitado las aulas del centro, han promocionado la asociación en redes sociales, han hecho publicidad sobre ella... y han notado interés por parte de los estudiantes. El profesor de la



## EL DECANATO DE LA FACULTAD QUEDÓ "SORPRENDIDO" ANTE LA INICIATIVA DE LOS RECIÉN LICENCIADOS. UN PROFESOR DEL CENTRO AFIRMA QUE LA IDEA HABLA MUY BIEN DE LOS ALUMNOS, LA FACULTAD Y LA UNIVERSIDAD

Facultad de Educación Juan Carlos Hernández comenta que mucha gente esperará a que la agrupación esté en marcha para sumarse a ella. Cuando responda a las expectativas creadas en torno a ella, se unirán. La asociación, obviamente, está abierta tanto a los actuales alumnos como a los profesionales que ya ejercen. De hecho sus responsables insisten en que ésta no quiere quedarse sólo en las aulas, que quieren llegar a toda la Comunidad Autónoma. Desean que todos los profesionales se adhieran a la iniciativa. La unión hace la fuerza.

### Organización

La asociación profesional tendrá presidencia (Gabriel Álvarez), vicepresidencia (Juan Carlos Hernández), secretaria (Alexandra Francés) y tesorería (Teresa Gómez). También tendrá tres áreas de actuación: Formación e investigación (dirigida por Alberto Criado); Comunicación (Rebeca García) y Empleo y actuación académica (Laura Gutiérrez). La idea es que siempre haya un responsable dedicado a cada área y que sea más fácil gestionar las iniciativas.



Imagen del blog de la asociación.

### Una de las iniciativas es crear un estudio de las salidas profesionales

Una vez en marcha, la asociación comenzará a plantear actividades, conferencias y cursos. Sus primeros proyectos son realizar un estudio de las salidas profesionales de los pedagogos y psicopedagogos de Castilla y León y averiguar la situación de la profesión. Quieren conocer el estado de la cuestión y averiguar hasta dónde puede llegar un pedagogo. Existen trabajos y empleos a los que pueden optar y a los que también concurren profesionales de otras carreras, como psicología o trabajo social. Los promotores de la iniciativa comentan que muchos licenciados ejercen en profesiones que no están relacionadas con sus estudios.

La asociación también quiere hacer "una foto" de la profesión en la región: saber cuántas personas están ejerciendo, dónde, en qué circunstancias, etcétera, para que sea más fácil defenderlas.

En lo que atañe a las cuestiones más prácticas, Salamanca albergará la sede social. Los promotores de la organización esperan que la Facultad de Educación pueda cederles un despacho para comenzar. También están dispuestos a buscar locales en los que poder organizar reuniones, conferencias, etcétera.

La financiación es una cuestión "compleja". Por el momento se financiarán con las cuotas de los socios y con los congresos y cur-



Presentación de la nueva asociación en la Facultad de Educación.

so formativos que puedan organizar. La crisis echa para atrás a muchas entidades públicas. La asociación intentará contactar con entidades bancarias y empresas privadas que puedan aportar fondos para su funcionamiento y para los gastos corrientes. El profesor Juan Carlos Hernández apunta a que también podrían intentar concurrir a proyectos competitivos.

### Expectativas

Juan Carlos Hernández insiste en un detalle que no debe pasar desapercibido: que la idea, el esfuerzo y el mérito de crear una asociación

### La agrupación tiene un blog en el enlace 'apcyl.blogspot.com'

profesional es cosa de un grupo de recién licenciados, y que hay que darles el reconocimiento que merecen.

La presentación de ayer estuvo respaldada por la decana de Educación, María Esperanza Herrera, y por representantes de la Facultad. El presidente de la asociación explica que la decana

quedó "sorprendida" cuando le expusieron su idea, aunque no dudó en prestarles su apoyo. Juan Carlos Hernández opina que ese apoyo debería continuar, aunque en el futuro cambie el equipo de Gobierno de la Facultad o el de la asociación. Cree que es una idea que habla muy bien de los alumnos, de la Facultad y de la Universidad. El profesor también llama la atención sobre el reciente informe del periódico *El Mundo*, que revela que Pedagogía es una de las carreras "más valoradas" de la Universidad de Salamanca.

Ahora hay que ver "cómo traducir" ese prestigio al terreno laboral y darse a conocer a la sociedad.

La Asociación Profesional de Pedagogos y Psicopedagogos de Castilla y León responderá a las siglas Apcyl. Los interesados en conocer más sobre esta entidad pueden contactar con ellos a través de su página web [apcyl.blogspot.com](http://apcyl.blogspot.com).

El presidente, Gabriel Álvarez, revela que el proyecto lleva por nombre *Se hace camino al andar*. Hay que caminar con tranquilidad pero sin detenerse, y Apcyl